



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

B.M.V Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 25 Décembre 2022, Nativité de notre Seigneur
(Mis à jour le **31** Décembre 2022)

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs

05h30, Matines / 07h30, Laudes

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)

17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (dimanche)



Le St Père François salue la gentillesse de son prédécesseur Benoît XVI

Lors de la célébration des Vêpres et du Te Deum
31 décembre 2022

Dans l'homélie prononcée à l'occasion de la célébration des vêpres et du Te Deum, ce samedi 31 décembre, le Pape François a rendu hommage à son prédécesseur, mort dans la matinée à l'âge de 95 ans. Le Souverain Pontife s'est souvenu avec «gratitude» de sa «personne si noble, si gentille».

Adélaïde Patrignani - Cité du Vatican

Il s'agissait de la première célébration de François depuis la mort du Pape émérite, survenue quelques heures plus tôt. Première réaction du Souverain Pontife également, avec des mots prononcés au début de l'homélie de ces premières vêpres de la solennité de sainte Marie, Mère de Dieu, qui ont été suivies du traditionnel Te Deum d'action de grâce pour l'année écoulée.

Hommage à Benoît XVI

«En ce moment, a déclaré François depuis la Basilique Saint-Pierre, où étaient présents environ 8000 fidèles, nos pensées vont spontanément à notre très cher Pape émérite Benoît XVI, qui nous a quittés ce matin. Nous nous souvenons avec émotion de sa personne si noble, si gentille. Et nous ressentons beaucoup de gratitude dans nos cœurs: gratitude envers Dieu pour l'avoir donné à l'Église et au monde ; gratitude envers lui, pour tout le bien qu'il a accompli, et surtout pour son témoignage de foi et de prière, particulièrement dans les dernières années de sa vie retirée. Dieu seul connaît la valeur et la force de son intercession, de ses sacrifices offerts pour le bien de l'Église».

† Pape François



Les Funérailles de Benoît XVI
Seront célébrées Jeudi 5 janvier à 09h30
présidées par le Pape François en la Basilique St Pierre

Une naissance, puis un martyr: du jour au lendemain, la liturgie offre un contraste saisissant. La nativité du Christ laisse place à saint Étienne, premier chrétien à avoir versé son sang pour le Seigneur.

Au cours d'un bref point presse devant les journalistes, Matteo Bruni, le directeur de la salle de presse du Saint-Siège a expliqué que les funérailles du pape émérite Benoît XVI, décédé ce samedi matin, auront lieu jeudi 5 janvier à 9h30 heure de Rome. Matteo Bruni a aussi précisé que le pape défunt avait reçu le sacrement des malades mercredi 28 décembre, à l'issue de la messe célébrée au monastère Mater Ecclesiae, son lieu de résidence.

La dépouille du pape émérite sera exposée dès lundi 2 janvier dans la basilique Saint-Pierre afin que les fidèles puissent se recueillir. La dépouille du pape émérite Benoît XVI reposera au monastère Mater Ecclesiae jusqu'au lundi 2 janvier au petit matin; aucune visite officielle ni prière publique n'est prévue, a précisé la salle de presse du Vatican samedi après-midi. Le même jour, à partir de 9 heures, le corps sera exposé à la visite des fidèles dans la basilique Saint-Pierre.

La basilique Saint-Pierre sera ouverte lundi de 9 heures à 19 heures; mardi 3 et mercredi 4 janvier de 7 heures à 19 heures.

Les obsèques, présidées par le Saint-Père, seront célébrées sur la place Saint-Pierre le jeudi 5 janvier à 9h30 dans la plus grande simplicité selon la volonté du pape Benoît.

A la fin de la célébration eucharistique, le cercueil du Souverain Pontife émérite sera transporté dans la basilique Saint-Pierre puis dans les grottes du Vatican pour y être enterré., a précisé le Bureau des célébrations pontificales.



Le testament spirituel du Pape émérite Benoît XVI

La salle de presse du Saint-Siège a rendu public, dans la soirée du samedi 31 décembre 2022, au jour de la disparition du Pape émérite, le testament qu'il avait rédigé le 29 août 2006.

Si, à cette heure tardive de ma vie, je jette un regard sur les décennies que j'ai parcourues, je vois d'abord combien de raisons j'ai de rendre grâce. Tout d'abord, je remercie Dieu lui-même, le donateur de tout bon cadeau, qui m'a donné la vie et m'a guidé à travers divers moments de confusion, me relevant toujours quand je commençais à glisser et me redonnant toujours la lumière de son visage. Avec le recul, je vois et je comprends que même les parties sombres et fatigantes de ce voyage étaient pour mon salut et que c'est en elles qu'Il m'a bien guidé.

Je remercie mes parents, qui m'ont donné la vie dans une période difficile et qui, au prix de grands sacrifices, m'ont préparé avec leur amour un magnifique foyer qui, comme une lumière vive, illumine tous mes jours jusqu'à aujourd'hui. La foi lucide de mon père nous a appris à croire, nous ses enfants, et elle a toujours tenu bon au milieu de toutes mes réalisations scientifiques; la profonde dévotion et la grande bonté de ma mère sont un héritage pour lequel je ne saurais la remercier suffisamment. Ma sœur m'a assisté pendant des décennies de manière désintéressée et avec une attention affectueuse; mon frère, avec la lucidité de ses jugements, sa résolution vigoureuse et la sérénité de son cœur, m'a toujours ouvert la voie; sans sa constance qui me précède et m'accompagne, je n'aurais pas pu trouver le bon chemin.

Du fond du cœur, je remercie Dieu pour les nombreux amis, hommes et femmes, qu'il a toujours placés à mes côtés; pour les collaborateurs à toutes les étapes de mon parcours; pour les enseignants et les étudiants qu'il m'a donnés. Je les confie avec gratitude à sa bonté. Et je veux remercier le Seigneur pour ma belle patrie dans les Préalpes bavaroises, dans laquelle j'ai toujours vu briller la splendeur du Créateur lui-même. Je remercie les gens de ma patrie, car c'est en eux que j'ai expérimenté, encore et encore, la beauté de la foi. Je prie pour que notre terre reste une terre de foi et je vous en prie, chers compatriotes: ne vous laissez pas détourner de la foi. Et enfin, je remercie Dieu pour toute la beauté que j'ai pu expérimenter à chaque étape de mon chemin, mais surtout à Rome et en Italie, qui est devenue ma deuxième maison.

À tous ceux que j'ai lésés d'une manière ou d'une autre, je demande pardon de tout mon cœur.

Ce que j'ai dit auparavant à mes compatriotes, je le dis maintenant à tous ceux qui, dans l'Église, ont été affectés à mon service: restez fermes dans la foi ! Ne vous laissez pas troubler !

Il semble souvent que la science - les sciences naturelles d'une part et la recherche historique (en particulier l'exégèse des Saintes Écritures) d'autre part - soient capables d'offrir des résultats irréfutables en contraste avec la foi catholique. J'ai vécu les transformations des sciences naturelles depuis longtemps et j'ai pu voir comment, au contraire, des certitudes apparentes contre la foi se sont évanouies, se révélant être non pas des sciences, mais des interprétations philosophiques ne relevant qu'en apparence de la science; tout comme, d'autre part, c'est dans le dialogue avec les sciences naturelles que la foi aussi a appris à mieux comprendre la limite de la portée de ses revendications, et donc sa spécificité.

Depuis soixante ans, j'accompagne le chemin de la théologie, en particulier des sciences bibliques, et avec la succession des différentes générations, j'ai vu s'effondrer des thèses qui semblaient inébranlables, se révélant de simples hypothèses : la génération libérale (Harnack, Jülicher etc.), la génération existentialiste (Bultmann etc.), la génération marxiste. J'ai vu et je vois comment, à partir de l'enchevêtrement des hypothèses, le caractère raisonnable de la foi a émergé et émerge encore.

Jésus-Christ est vraiment le chemin, la vérité et la vie - et l'Église, avec toutes ses insuffisances, est vraiment son corps.

Enfin, je demande humblement: priez pour moi, afin que le Seigneur, malgré tous mes péchés et mes insuffisances, me reçoive dans les demeures éternelles. De tout cœur, ma prière va à tous ceux qui, jour après jour, me sont confiés.

Benedictus PP XVI



A noter !

Des rendez-vous, des projets, des initiatives du Conseil de Doyenné
Et de nos Sœurs de l'Abbaye ... et le Seigneur nous y attend !

Abbaye de Maumont : Week-End des 21 et 22 Janvier

« Jésus de Nazareth : une approche historique » par Soeur Dominique

Formation : Parcours Biblique pour le Doyenné

« Marie dans le Mystère du Christ et de l'Eglise ! »

par le Père Marc Prunier, de 09h30 à 11h30

3^{ème} étape du parcours : Samedi 28 janvier, à Barbezieux

Samedi 25 février, à Montmoreau

Samedi 29 avril, à Barbezieux

Formation, Temps du Carême : La Réconciliation

Approche Théologique : Père benoît L

Approche Spirituelle : Père Eric P

Vendredi 03 Mars : 20h-21h30, Barbezieux

Samedi 04 Mars : 10h-11h30, Montmoreau

Samedi 04 Mars : 14h30-16h00, Chalais

Abbaye de Maumont : Week-End des 04 et 05 Mars

« La Transfiguration », initiation à la Lectio Divina

animé par Soeur Marie Madeleine

Préparation au Mariage 2023 : Les samedi 11 et samedi 18 Mars au choix

A l'Abbaye de Maumont

Pour les couples qui vont se marier dans le Doyenné Sud-Charente

Avec le « Fils Prodigue »

« La communication : un chemin vers une Alliance Nouvelle »

Abbaye de Maumont : Week-End des 22 et 23 Avril

"J'ai désiré d'un grand désir"

approche de la lettre apostolique du pape François sur la liturgie

animé par Soeur Thérèse

Pèlerinage du Doyenné à Lourdes : Les 06-07 et 08 Mai 2023

Prêché par le Père Marc Prunier,

Accompagné par les Pères Benoît, Eric, Jean-Noël et Stephen

Prochaine rencontre de préparation : Jeudi 24 Novembre à 20h à Barbezieux

Table ronde dans le Doyenné Sud-Charente

Samedi 10 Juin de 10h à 12h à Barbezieux

sur « le Projet de Loi concernant la Fin de Vie et l'Euthanasie »

En présence de professionnels en soins palliatifs et, sous réserve de sa disponibilité bien évidemment, de Mme le Député



**Messe célébrée par le Pape Benoît XVI « haute en couleurs »
Dans sa Bavière natale
au Sanctuaire Mariale Notre-Dame d'Altötting
le 11 Septembre 2006**



**DOYENNÉ
SUD
CHARENTE**

sudcharente.catholique.fr

20 rue Thomas Veillon - 16300 Barbezieux Tél. 05 45 78 01 27

